

Zur Veröffentlichung: ab sofort

Simon Pfeifer von der Koehler-Gruppe ist Bundesbester Papiertechnologe

- **Bester Papiertechnologie-Azubi Deutschlands kommt von der Koehler-Gruppe**
- **Koehler-Gruppe investiert in hochwertige Ausbildung und moderne Ausbildungszentren**
- **Ehrung durch die Deutsche Industrie- und Handelskammer in Berlin**

Oberkirch, 09.12.2025 – Großer Erfolg für die Ausbildung bei der Koehler-Gruppe: Simon Pfeifer wurde als bester Papiertechnologe Deutschlands ausgezeichnet. Mit einer herausragenden Bewertung von 94 Punkten beendete er in diesem Jahr seine Ausbildung, die er 2022 am Firmenhauptsitz des Herstellers für Spezialpapiere und erneuerbarer Energie in Oberkirch begonnen hat.

Dass Simon Pfeifer aus Oppenau der beste Absolvent seines Fachs ist, ist kein Zufall. Die Koehler-Gruppe investiert seit Jahren konsequent in ihre Ausbildung und setzt auf Qualität und Zukunftsfähigkeit. Mit den neuen Ausbildungszentren für die Betriebstechnik und Papiertechnologie an den Standorten Willstätt und Oberkirch stehen den Auszubildenden modernste Lernumgebungen zur Verfügung.

Ausbildung auf Spitzenniveau

Während der dreijährigen Ausbildung lernen angehende Papiertechnologen die Prozesse der Spezialpapierherstellung, die Steuerung komplexer Produktionsanlagen und unterschiedliche Prüfverfahren der Papier- und Fertigungsqualität kennen. „Wir sehen Ausbildung als einen Generationenvertrag: Heute investieren wir in Wissen und Können, damit morgen Innovation und Fortschritt möglich sind. Junge Talente verdienen die besten Chancen – und genau dafür setzen wir uns ein“, sagt Simone Wölflé, Leiterin Personalentwicklung und Ausbildung bei der Koehler-Gruppe.

Die Investitionen in die Ausbildung der letzten Jahre sprechen für sich: Bereits mehrfach stellte die Koehler-Gruppe Bundesbeste, zuletzt mit Nico Kirn (2023) und Tobias Baßler (2021). Der diesjährige Spitzenzubringer Simon Pfeifer wurde im Rahmen der 20. Bestenehrung der Deutschen Industrie- und Handelskammer (DIHK) in Berlin geehrt. Dort wurden die rund 200 besten Auszubildenden Deutschlands gefeiert, die sich unter 250.000 Prüfungsteilnehmerinnen und Prüfungsteilnehmern in diesem Jahr durchgesetzt haben. Im festlichen Rahmen im ECC Estrel Congress Center überreichte DIHK-Präsident Peter Adrian die Urkunden und Trophäen, die Festrede hielt Bundesbildungs- und Familienministerin Karin Prien.



Abbildung: Der Bundesbeste Papiertechnologie-Auszubildende Simon Pfeifer wurde auch intern bei der Koehler-Gruppe für seine Leistung gefeiert: V.l.n.r.: Dr. Stefan Karrer (Vorstand Technik), Hartmut Felsch (Werkleiter Oberkirch), Simon Pfeifer (Bundesbester Papiertechnologe), Bernd Heidenreich (Ausbilder der papiertechnischen Ausbildung), Simone Wölflé (Leiterin Personalentwicklung und Ausbildung). Quelle: Koehler-Gruppe



Nachhaltigkeitsstrategie 2030

Mit den Investitionen in die Ausbildung leistet die Koehler-Gruppe ihren Beitrag, um die Nachhaltigkeitsziele im Bereich „Erfolgsfaktor Mensch“ zu erreichen.



Mehr zur Koehler-Gruppe

Die Koehler-Gruppe wurde 1807 gegründet und ist von Beginn an bis heute familiengeführt. Das Kerngeschäft der Gruppe liegt in der Entwicklung und Produktion von hochwertigen Spezialpapieren. Dazu zählen unter anderem Thermopapiere, Spielkartenkarton, Getränkeuntersetzer, Feinpapiere, Selbstdurchschreibepapiere, Recyclingpapiere, Dekorpapiere, Holzschliffpappe, Sublimationspapiere und innovative Spezialpapiere für die Verpackungsindustrie. In Deutschland verfügt die Koehler-Gruppe mit ihren rund 2.500 Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern über fünf Produktionsstandorte, drei weitere befinden sich in den USA. Die Gruppe ist international tätig, der Exportanteil lag 2024 bei rund 70 Prozent, bei einem Jahresumsatz von 1,1 Milliarden Euro.

Als energieintensives Unternehmen investiert Koehler mit seinem Geschäftsbereich Koehler Renewable Energy in erneuerbare Energieprojekte wie Windenergie, Wasserkraft, Photovoltaik und Biomasse. Die Koehler-Gruppe hat sich zum Ziel gesetzt, bis zum Jahr 2030 bilanziell mehr Energie aus erneuerbaren Quellen zu produzieren, als für die Papierproduktion benötigt wird.

Mit dem Geschäftsbereich Koehler Innovative Solutions betreibt die Koehler-Gruppe Kollaboration mit Start-Ups, um Innovationen in den Kerngeschäftsfeldern Papier und Erneuerbare Energie zu fördern.

Mehr Informationen unter: <https://www.koehler.com>

Ihr Ansprechpartner:

Alexander M. Stöckle

Pressesprecher Koehler-Gruppe

Tel. +49 7802 81-4749

E-Mail: alexander.stoeckle@koehler.com